

Protokoll der 6. PeKo-Sitzung vom 12. November 2015

Anwesend (7):	A. Blanchard, J. Hauri, S. Karlen, Y. Ogg, R. Pascolo, C. Sauder Engeler, D. Stark
Entschuldigt (6):	E. Baumer, D. Kalbermatter, L. Keller, J. Müller-Gantenbein, A. Naldi Windler, P. Salzmann
Protokoll:	C. Schneble (CS)
Gast:	Lukas Vonesch (Leiter Personalabteilung)
Zeit:	15.00 Uhr bis 17:00 Uhr,
Ort:	Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum

Traktanden

1. Protokoll der 5. Sitzung vom 15. Oktober 2015
 2. Mitteilungen des Präsidenten
 3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts
 4. Sitzungsplanung 2016
 5. Varia
-

1. Protokoll der 5. Sitzung vom 15. Oktober 2015

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.

2. Mitteilungen des Präsidenten

- **Protokoll SGU:** Das Protokoll wurde per Mail an alle Mitglieder versandt.
- **Traktandenliste SL-Sitzung:** Die Traktandenliste wurde per Mail an alle Mitglieder versandt
- **Präsentation Aufgaben des HV-Delegierten:** Am 16. November hat die Hochschulversammlung zu einer Präsentation mit dem Titel *Der ETH-Bereich und die Rolle der/des Delegierten der Hochschulversammlung im ETH-Rat* eingeladen. Herr Dr. Fritz Schiesser (Präsident des ETH-Rates) wird den Vortrag halten und im Anschluss mit Prof. Widmayer (Präsident der HV) und Herrn Dr. Markus Stauffacher (Vertreter der beiden Hochschulen im ETH-Rat) allfällige Fragen beantworten. Die gleiche Veranstaltung findet auch an der EPFL statt.

3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts

HV: Es fand keine Plenarsitzung statt.

- **Erweiterter Ausschuss:** Der erweiterte Ausschuss hat getagt. Thematisiert wurde die finalisierte Version des Mitwirkungsberichts, der dann der SL vorgestellt werden soll, sowie die Vernehmlassung des Strategie und Entwicklungsplans 2017-2020. Jrene Müller-Gantenbein wird sich dem Abschnitt mit den Personalthemen widmen.

Gastronomiekommission:

- **AG Streetfood:** Es wurde eine AG zum Thema Streetfood gebildet. Mitglieder sind alle Standesvertreter sowie der Stab-VS und eine Vertretung der Partnerorganisationen.
- **Umbau Foodcourt:** Beim Umbau der Physikmensa in den Foodcourt wurde die Lüftung komplett ersetzt. Das Essen wird nun auch direkt an den Ständen zubereitet.

Strategiekommission: Die Strategiekommission hat über ihre Themen 2016 diskutiert. Thema war unter anderem auch die Zusammenarbeit mit Singapur. Szenarien sind:

1. Weiter wie bisher
2. Weiter wie bisher sowie zusätzliche Finanzierung seitens der ETH
3. Aktive Förderung des Standorts Singapur als Tor zur Welt

ETH-Start: Kugelschreiber eingetroffen. Lucia Keller und Christophe Schneble nehmen am nächsten Treffen vom 1. Dezember teil.

Departemente: Daniela Stark und Jrene Müller-Gantenbein haben sich mit den Delegierten des Departementes D-MATL getroffen. Diese äusserten sich positiv und wünschen vermehrte Treffen. Die Delegierten des D-PHYS arbeiten am CERN in Genf und werden sich melden, wenn sie mal auf dem Höggerberg sind, sodass dann ein Treffen mit ihnen stattfinden kann.

4. Sitzungsplanung 2016

Die Sitzungsplanung für das Jahr 2016 steht und wurde als Tischvorlage verteilt. Die Termine an denen der Ausschuss auf dem Campus Höggerberg stattfindet, müssen noch festgelegt werden.

6. Varia

Immobilien: Nach wie vor ist der Führungsstil ein Thema. Es scheint so, als ob ein Mobbing der über 50-jährigen stattfindet. Die PeKo kann nichts unternehmen, wenn sich keine Personen öffentlich äussern wollen. Der Ausschuss wird jedoch den VPPR Boutellier sowie seinen Nachfolger Weidmann auf diese Problematik ansprechen.

Treffen Gruppe Masterplan-Hochschule: Unter der Organisation von Florian Meyer fand die Präsentation und Diskussion des Masterplan des Hochschulgebietes mit dem Quartier statt. Die Anwohner äusserten sie skeptisch zu den geplanten Bauten. Seitens der ETH war auch der designierte VPPR Prof. Weidmann anwesend.

Titel-Foto auf Website: Die Mehrheit hat beschlossen, doch das Foto aus der PeKo-Präsentation für das Titelfoto auf der Website einzusetzen. Der Hintergrund im Original Grün, soll angepasst werden.

Englischkurs: Das D-BAUG hat erfolgreich einen Englischkurs in Kooperation mit dem Sprachenzentrum angeboten. 10 Personen aus der Administration haben daran teilgenommen.

Lukas Vonesch: Es fand eine interessante Diskussion mit Lukas Vonesch statt. Nachfolgend die Themen die besprochen wurden:

- **Administrative Stellen mit universitärem Abschluss:** Es soll nicht der Anschein erweckt werden, dass für diese Stellen ein universitärer Abschluss nötig ist. Bei den Fällen, die geschildert wurden, war es jedoch ein Spezialfall. Die Einstufung in das Lohnsystem erfolgte nach dem Job-Profil stufengerecht. Seitens des HR wurde jedoch festgestellt, dass dieses Thema momentan nicht so akut ist. Dies kann auch die PeKo bestätigen, jedoch wollen immer noch viele Professoren einen Mitarbeiter mit akademischem Abschluss. Es muss also weiter eine Sensibilisierung erfolgen.
- **Arbeitszeugnisse:** Es wird ein Merkblatt bei den Professuren abgeben. Überdies wurde der Zeugnisgenerator ausgebaut.
- **Mitarbeitergespräche:** Lukas Vonesch kann sich vorstellen, die Bögen zentral zu lagern. Evtl. könnte ein Pilotprojekt mit einer Onlinebefragung gestartet werden.

Für das Protokoll:

Christophe Schneble, 26. November 2015